

Mejía Victores exhorta a "esfuerzo nacional"

Guatemala, abril 25 (AP). El presidente Oscar Humberto Mejía Victores exhortó hoy a "un esfuerzo nacional" para superar la peor crisis económica que vive el país, al incluírse hoy el "gran diálogo" con la participación de todos los sectores.

A la reunión asistieron representantes del sector empresarial privado, de los trabajadores, de la Iglesia Católica, de los partidos políticos y de la prensa.

Mejía Victores dijo que "los problemas de Guatemala deben ser resueltos por los guatemaltecos". Señaló que, además de los factores externos, la situación económica ha sido afectada por la subversión.

Reconoció que el país ha vivido "una guerra subversiva que ha afectado a los sectores universitarios, obreros, campesinos, militares, religiosos y que toda Guatemala ha sufrido por esa causa".

Agregó que "el ejército guatemalteco sin ayuda de nadie ha combatido con éxito la subversión... desde 1978 Estados Unidos ha negado la ayuda militar y económica".

Señaló el general Mejía Victores que "la vecindad (de Guatemala) y el resto de Centroamérica es un polvorín, lo que hace más difícil la situación y por esta razón todos, sin excepción, deben aportar su contribución para mejorar la situación económica de Guatemala".



GORBACHEV EN POLONIA. Varsovia, abril 25 (Reuters). El nuevo líder soviético Mikhail Gorbachev, izquierda conversa con el Secretario General del Partido Comunista de Polonia, Wojciech Jaruzelski, al arribar hoy para asistir a la reunión de dirigentes del Partido y miembros del Pacto de Varsovia.

Líderes antisandinistas prometen seguir lucha

Washington, abril 25 (UPI). Los máximos líderes de la resistencia antisandinista prometieron hoy "seguir combatiendo por la democracia en Nicaragua" y reiteraron el plazo hasta el primero de junio para que el gobierno de Managua abra un diálogo de reconciliación nacional con la oposición.

"El debate en el Congreso (de Estados Unidos para autorizar 14 millones de dólares de ayuda a los antisandinistas) resultó en una victoria comunista, pero la guerra civil en Nicaragua continúa", expresaron en

—Pasa a la página 42—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FALLECE. Sin precedencia, abril (AP). Foto de archivo de Jack C. Burcham, de 62 años, cuarto paciente que recibió un corazón artificial y que falleció anoche. Hace 10 días el había sido operado.

Muere paciente de corazón artificial

Louisville, Kentucky, abril 25 (AP). Jack Burcham, un maquinista retirado que había cifrado sus esperanzas de vida en un corazón artificial, murió anoche en un hospital local, diez días después de haber recibido en su pecho el artefacto de metal y plástico.

Burcham, que tuvo problemas con la implantación desde el principio, murió a las 21:48 de anoche, dijo hoy Bob Irvine.

—Pasa a la página 25—

Más sinceridad al M-19 pide Ministro Defensa Colombia

Bogotá, abril 25 (UPI). El Ministro de Defensa, general Miguel Vega, pidió al movimiento rebelde M-19 que "sea más sincero" con los acuerdos, mientras el gobierno consideró muy "positiva" la entrevista con el jefe de la agrupación "Unidad Patriótica".

Las demandas del ministro Vega al Movimiento 19 de Abril obedecen en parte a la actitud que asumida por varios rebeldes en el sur del país, donde han atacado patrullas militares que vigilan la zona, violando el acuerdo de cese del fuego.

"Ojala el M-19 sea más sincero", afirmó el jefe ministro.

—Pasa a la página 25—

30 muertos al volcar un bote en río peruano

Lima, abril 25 (UPI). Por lo menos 30 personas, la mitad de ellos estudiantes, murieron ahogados o desaparecieron cuando viajaban en un bote en el Río Mantaro, uno de los principales de la región central andina del Perú, se informó hoy.

Los estudiantes retornaban a sus domicilios después de haber asistido a clases en colegios de Huancaayo, a 250 kilómetros al este de Lima.

La volcadura de la embarcación, registrada ayer, habría sido provocada por un remolino que no pudo ser salvado por los dos remeros, dijeron fuentes policiales.

El bote, de dos metros de largo y uno de ancho, construido de madera, tenía capacidad para 20 personas, según la policía.

Breves Internacionales

Suecia niega plan sobre bomba atómica

Estocolmo, abril 25 (UPI). El primer ministro sueco Olaf Palme negó hoy acusaciones de que el gobierno y los militares hubieran estado desarrollando planes secretos para construir una bomba atómica en la década de 1960.

"Régimen de Pinochet no llegará a 1989"

Madrid, abril 25 (AP). El Ministro de Relaciones Exteriores del gobierno del presidente Salvador Allende y Secretario General del Partido Socialista chileno Clodo-

—Pasa a la página 36—

FA de EU y Honduras establecen un puente

Trujillo (Honduras), abril 25. Fuerzas de Estados Unidos establecieron un puente con tropas hondureñas en ejercicios militares contra guerrilleros que un oficial del ejército de Honduras calificó como "un mensaje" a la vecina Nicaragua.

y las fuerzas norteamericanas en las maniobras de dos semanas, dijo que la operación es necesaria debido a "la amenaza de este momento, especialmente del lado nicaragüense".

"Tenemos que entrenarnos para defendernos", dijo.

En una continuación del

—Pasa a la página 69—

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



MANIOBRAS MILITARES. Honduras, abril 25 (Reuters). Un infante de Marina de los Estados Unidos que fue herido en la rodilla, durante las maniobras militares

cerca de Puerto Castilla, es atendido por sus compañeros. El ejercicio fue convocado para dar entrenamiento de combate a siete mil militares norteamericanos.

Reunión cumbre del "Pacto de Varsovia"

Varsovia, Abril 25 (UPI). Líderes del Pacto de Varsovia comenzaron a llegar hoy a la capital polaca para una reunión cumbre con el propósito de extender el tratado de 30 años, mientras medios oficiales advertían que el bloque soviético encara nuevas amenazas debido a la "agresión

política de Estados Unidos.

El presidente de Checoslovaquia, Gustav Husak, y su contraparte rumano Nicolae Ceausescu fueron los primeros líderes en llegar al aeropuerto Okęcie de Varsovia de un total de siete.

—Pasa a la página 74—

Izquierdistas declinan segunda ronda en Perú

Lima, abril 25 (UPI). La Izquierda Unida, coalición que terminó en segundo lugar en las elecciones presidenciales del 14 de abril, declinó esta tarde participar en una segunda vuelta electoral, virtualmente dejando la presidencia en mano del joven líder del centrista Partido Aprista Peruano, Alan García.

El Jurado Nacional de Elecciones, cuyo presidente sufrió ayer un atentado perpetrado por presuntos miembros del grupo guerrillero Sendero Luminoso, tendrá que emitir una opinión final sobre la decisión izquierdista.

García recibió 48 por

—Pasa a la página 25—

Dura crítica formula diario EU a la Cámara

Nueva York, abril 25 (UPI). El "Wall Street Journal" criticó hoy duramente la decisión de la Cámara de Representantes de rechazar la ayuda de 14 millones de dólares para los antisandinistas, solicitada por el presidente Ronald Reagan.

En un editorial, el diario sostuvo que aunque las dos votaciones realizadas aseguran que el asunto irá a

una comisión conjunta de las dos cámaras "servirán para confundir aún más a quien trate de entender la política estadounidense".

"Ha sido por esta razón que la Constitución dejó sabidamente la conducción de la política exterior en manos del presidente", añadió.

El diario anotó que la vo-

—Pasa a la página 35—

Shultz pide nuevo apoyo a "contras"

Washington, abril 25 (AP). El Secretario de Estado George Shultz, tras advertir que si Estados Unidos no sigue combatiendo contra el comunismo en América Central el resultado podría parecerse a la retirada norteamericana de Vietnam, pidió hoy un nuevo apoyo al respaldo que la Casa Blanca brinda a los guerrilleros nicaragüenses.

Durante un discurso conmemorativo del décimo aniversario de la caída de Vietnam del Sur el 30 de abril de 1975, Shultz estableció un paralelismo directo entre la participación norteamericana en

ese país asiático y en Nicaragua —la comparación más energética formulada hasta ahora por un funcionario gubernamental—.

"Promesas rotas. Dictadura comunista. Refugiados. Una mayor influencia soviética, esta vez cerca de nuestras mismas fronteras. Ahí tienen su paralelo entre Vietnam y América Central", indicó.

En el discurso, pronunciado en el salón de entrada del Departamento de Estado, el secretario afirmó que el régimen san-

—Pasa a la página 35—